

Conseil de Toulouse Métropole
16 février 2023
Intervention d'Agathe Roby

13.2 Jonction EST : approbation du bilan de la concertation - DEL-23-0025

Monsieur le Président, chers collègues, disons-le franchement et ne passons pas par quatre chemins, nous allons assister aujourd'hui à un passage en force. Malheureusement, rien de surprenant, tant vous vous entêtez dans une politique d'un autre temps qui fait encore et toujours la part belle à la voiture.

Simplement, maintenant il faut qu'elle réponde à des critères européens plus technocrates que pragmatiques. Des SUV pourront prendre la Jonction Est de Montaudran, contrairement à certains véhicules catégorisés Crit'Air 3, qui ne le pourront pas. Finalement, les quartiers populaires de Montaudran, les futurs habitants de Malepère, quartier qui va sortir très rapidement de terre sans planification d'une réelle offre de transport pour ces nouveaux résidents, ne pourront peut-être même pas utiliser cet échangeur, avec la ZFE. Ce manque de planification est une impréparation qui frôle l'amateurisme. Un échangeur ne limite pas le trafic routier, il l'alimente et l'amplifie. En pleine urgence climatique, alors que la pollution touche durablement les quartiers proches des grands axes routiers et que le nombre de morts causés par la pollution atmosphérique augmente, vous les étouffez un peu plus. C'est comme si on cherchait à soigner un asthmatique en lui faisant respirer des pots d'échappement. Vous jetez de l'huile sur le feu avec cet échangeur, et les habitants l'ont bien compris, avec un rejet à 94 % de cette proposition lors de la consultation publique, dont nous vous avons arraché un mois supplémentaire de consultation au Bureau de la Métropole, pour que les habitants puissent se prononcer sur un projet de 79 millions d'euros pris en charge pour moitié par les finances de la Métropole.

Ces millions pourraient être utilisés pour un plan d'investissement d'urgence pour les transports en commun. Cette consultation, que vous avez voulu faire passer au mois de juillet et d'août, en pleines vacances d'été, à se demander si vous ne cherchiez pas à faire passer cette consultation en catimini. 94 % défavorables. Madame la ministre, Dominique FAURE, commente. « *On respecte qu'ils ne soient pas d'accord mais ...* », je la cite « ... *gouverner c'est choisir et prendre des décisions qui ne font pas l'unanimité.* »

On ne peut pas, en ce jour de mobilisation, ne pas faire de parallèle avec l'attitude du gouvernement vis-à-vis de la réforme des retraites. Personne n'en veut. Les manifestations massives le montrent bien. L'opinion française le dit. Mais non, on continue à imposer des mesures anti-sociales. Et aujourd'hui encore, Monsieur le Président, vous avez montré que vous cherchiez à vous dérober en refusant le débat sur les retraites alors que votre liminaire tout entier ne concernait que des sujets nationaux. Rien de surprenant non plus de voir dans la liste des maires soutenant le projet Vincent TERRAIL-NOVÈS, qui s'est illustré par une

gestion apaisée et pleine de dialogue social de la grève des éboueurs l'an passé. Nos rues pleines de déchets s'en souviennent encore.

Vous imposez votre idéologie du tout-voiture. Et, nous vous le répétons, vous foncez droit dans le mur, avec une voiture Crit'Air 1 peut-être, mais cela ne change rien. Et rien ne vous arrête, car votre obstination n'a pas de limite. Et je n'ai aucun doute sur votre capacité à passer en force sur un projet d'un autre temps qui, quand il sera construit, sera obsolète. Et d'ailleurs, il l'est déjà, obsolète. Même la clinique privée Ramsay, qui voulait cet échangeur et à qui vous avez cédé, même pour elle, ce projet n'a plus de sens puisque le site est désormais desservi par une ligne Linéo. Cette Jonction Est finalement n'est plus qu'un cadeau à vos amis de VINCI, comme vous l'avez fait en 2016 pour Latécoère. Cet échangeur qui arrivera en 2028, quand les habitants, je l'espère, nous l'espérons, pourront enfin se déplacer autrement qu'avec un véhicule individuel. Pour toutes ces raisons, et pour celles qui ont été évoquées par Madame CABANES, nous voterons contre cette délibération. Je vous remercie.